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 Registro y acompañamiento en terreno de 

Actividades del Senador Mes de Septiembre 

Listado de las principales actividades en terreno donde se realizó un 

acompañamiento presencial con periodista y fotógrafo al Senador 

Víctor Pere Varela. 

 

1.- Lunes 04 de septiembre: 

Ciudad Lugar Temática Foto de verificación  

Santiago Ministerio 
de 
Agricultura 

Reunión Junta de 
vigilancia Río 
Diguillin y Río Ñuble  

 
 

2.- Jueves 07 de septiembre: 

Ciudad Lugar Temática Foto de verificación  

Los 
Álamos  

Los 
Álamos  

Ceremonia 1ra piedra, 
Nuevo edificio 
consistorial Los 
Álamos.    

 



 

 

 

3.- Viernes 08 de septiembre: 

Ciudad Lugar Temática Foto de verificación  

San 
Ignacio 

San 
Ignacio 

Asamblea “Proyecto 
de riego Laja 
Diguillin”.  

 
 

4.- Sábado es 09 de septiembre: 

Ciudad Lugar Temática Foto de verificación  

Los 
Ángeles  

Los 
Ángeles 

Reunión y seminario de 
liderazgo político.  

 
 

5.- Martes 12 de septiembre: 

Ciudad Lugar Temática Foto de verificación  

Santiago Ex Congreso 
Nacional  

Seminario Apicola ante 
Comisión de Agricultura.  

 
 



 

 

 

6.- Martes 12 de septiembre: 

Ciudad Lugar Temática Foto de verificación  

Santiago Ministerio 
de Obras 
Públicas  

Reunión con 
alcaldes de Ñuble y 
Director Nacional de 
Vialidad. 

 
 

7.- Martes 19 de septiembre: 

Ciudad Lugar Temática Foto de verificación  

Chillán  Chillán  Actividades de Fiestas 
Patrias Junto a 
autoridades locales  

 
 

8.- Viernes 22 de septiembre: 

Ciudad Lugar Temática Foto de verificación  

Los 
Ángeles  

Los Ángeles  Rueda de Prensa con 
medios de comunicación 
local  

 
 



 

 

 

9.- Sábado 23 de septiembre: 

Ciudad Lugar Temática Foto de verificación  

Chillán Chillán Visita a Medios de 
Comunicación Local  

 
 

10.- Martes 26 de septiembre: 

Ciudad Lugar Temática Foto de verificación  

Chillán  Chillán Reunión con Delegada 
Presidencial para la Región 
de Ñuble. 

 
 

11.- Miércoles 27 de septiembre: 

Ciudad Lugar Temática Foto de verificación  

Los 
Ángeles  

Los Ángeles Visita a Medios de 
Comunicación Local / Radio 
Camila 

 

 



 

 

 

 Propuesta y Generación de Comunicados de 

Prensa / Mes de Septiembre.- 

 

Día 1: viernes 01 de septiembre de 2017 

 Senador Víctor Pérez Varela “La coalición de centro izquierda demostró que no tiene 

capacidad para seguir gobernando” 

 “Hay un quiebre total en el gobierno, lo que demuestra que la coalición de izquierda no tiene 

capacidad para seguir en el gobierno”, afirmó el senador de la UDI, Víctor Pérez Varela. 

El parlamentario sostuvo que “estamos en el ocaso de una administración con profundas 

diferencias internas que durante toda la gestión ha perjudicado el avance del país, llevando al país 

a una crisis económica y social”. 

Pérez Varela dijo que “es imposible que un gobierno funcione adecuadamente cuando hay 

divisiones tan profundas en un área tan sensible como la economía y que lleva finalmente a la 

renuncia de todo el equipo económico”. 

Para el parlamentario, “con esto a los chilenos les queda muy claro que esta coalición de gobierno 

no puede ofrecer ningún futuro al país, ya que ni siquiera tienen capacidad para autogobernarse”. 

Recalcó que “claramente en estos 4 años el liderazgo de la Presidenta ha sido equivocado y las 

cifras y lo que están viviendo diariamente las familias son el ejemplo palpable de este camino 

equivocado”. 

Para el senador de la UDI, “el país necesita un cambio y un proyecto de país coherente que nos 

permita retomar la senda de  crecimiento que lamentablemente fue extraviada por la actual 

administración que se ha dejado llevar por los extremos ideológicos”. 

Senador Víctor Pérez Varela  “Censo expresa de forma alarmante el centralismo del país” 

 “El centralismo que vive el país ha quedado de manifiesto con las cifras preliminares del Censo, 

donde vemos una Región Metropolitana que sigue creciendo, versus regiones que prácticamente 

están estancadas”, afirmó el senador de la UDI, Víctor Pérez Varela. 

 

 



 

 

El parlamentario sostuvo que “tenemos que 

mirar el modelo centralista y buscar las fórmulas 

que permitan a las regiones convertirse en polos de desarrollo atractivas para, por una parte 

retener a su población, y también atraer profesionales y mayor capacidad humana”. 

Pérez Varela indicó que “este es un tema que debemos comenzar a abordar con urgencia y se lo 

vamos a plantear al Presidente Piñera para que en su próximo gobiernos tomemos decisiones en 

este sentido”. 

Agregó que “incluso esta es una mala noticia para la Región Metropolitana que llegará a un punto 

que no tendrá la capacidad para seguir concentrando a casi la mitad de los habitantes del país”. 

El senador de la UDI dijo que “tenemos que generar los incentivos para que las industrias se 

instalen en regiones, para que los profesionales vengan a emprender a las provincias, y de ese 

modo atraer a más chilenos a vivir fuera de Santiago”. 

Insistió en que “esta debe ser una política nacional y de Estado, en la cual todos los sectores 

políticos debemos ponernos de acuerdo, porque sin duda, el análisis en este caso refleja una visión 

común”. 

 

Día 2: lunes 04 de septiembre de 2017 

 Carolina Ríos, candidata a diputada por el distrito 21 

 “La izquierda no genera confianza para enfrentar el terrorismo” 

 “La izquierda no genera confianza en la ciudadanía para enfrentar al terrorismo, las cifras 

históricas y la realidad actual hablan por sí sola”, afirmó la ex gobernadora de Biobío y actual 

candidata a diputada por el distrito 21, Carolina Ríos. 

La postulante al Congreso llamó al senador Felipe Harboe a “enfrentar el problema en su 

condición de senador de gobierno y no dedicarse a descalificar por la prensa a nuestro candidato 

Sebastián Piñera”. 

Ríos agregó que “es nuestro candidato presidencial quien ha planteado soluciones muy concretas 

como la creación de una agencia de inteligencia con la participación de la Fuerzas Armadas, para 

desarticular a los grupos violentistas y ponerlos a disposición de la justicia”. 

Agregó que “en nuestro gobierno presentamos 10 querellas por delito terrorista, pero cuando 

Michelle Bachelet llegó al gobierno a 8 de estas acciones les quito la calificación de terrorista”. 

Junto con ello recordó que “este gobierno incluso defendió a personas involucradas en hechos 

violentos, como fue el caso de la machi Linconao, donde el gobierno pasó de querellante a  

 



 

 

defensor, sin acreditar el estado de salud de la 

imputada, lo que fue usado como argumento 

para este cambio de rol”. 

Recalcó que “las encuestas dejan muy claro que los chilenos no confían en la capacidad de este 

gobierno y de la izquierda para enfrentar la violencia en los sectores rurales del sur del país y ante 

eso el oficialismo no tiene argumentos para rebatir, y caen en las descalificaciones”. 

Carolina Ríos dijo que “vamos a defender los intereses de los familias de los sectores rurales que 

quieren vivir en paz, que quieren progresar y que hoy viven con miedo por la acción de estos 

grupos que está sin control por parte de las autoridades”. 

Insistió en que “este gobierno ha fracasado rotundamente en el combate a la delincuencia y más 

que las cifras es lo que viven las familias diariamente, ya que cada vez los delincuentes tienen más 

beneficios y la gente honesta se debe encerar en sus casas, eso lo vamos a terminar”. 

 

 

Día 3: martes 05 de septiembre de 2017 

 Todas las herramientas legales para defender el  Estado de Derecho 

Nuevamente y con pocos días de diferencia, somos testigos de un nuevo atentado terrorista en el 

sur del país. Una realidad que no nos gusta, pero que claramente nos indica que las 

administraciones de izquierda no son capaces de abordar este problema. 

Debemos ser claros, el gobierno y el Ministerio Público han fracasado en las regiones del Biobío, 

de la Araucanía y de Los Ríos. Lejos de detener y desarticular a los grupos que están provocando la 

violencia y los atentados, hemos visto como progresan en el territorio extendiendo el conflicto. 

Los hechos ocurridos, donde se han quemado 44 camiones en sendos atentados en La Araucanía y 

en Los Ríos, demuestran que la violencia no sólo se ha instalado, sino que además no hay 

capacidad de inteligencia policial e investigativa para enfrentar a los grupos violentistas. 

El gobierno se ha quedado en la presentación de querellas y el Ministerio Público no ha sido capaz 

de llevar adelante investigaciones que permitan desarticular a estos grupos de violentistas, por lo 

tanto se requiere de nuevas acciones, innovadoras, pero al mismo tiempo audaces, en el marco de 

nuestra institucionalidad. 

Estamos en presencia de acciones que generar temor y terror, por lo tanto estamos hablando de 

terrorismo y para actuar contra estos grupos hay que hacerlo con todas las herramientas que 

otorgan la Constitución y las Leyes, pero las autoridades parece que temen aplicar la mano dura 

que hace mucha falta. 



 

 

 

En ese sentido la propuesta del ex Presidente Piñera nos parece de toda lógica y muy adecuada. 

Crear un consejo de inteligencia que incorpore a las Fuerzas Armadas para apoyar a las policías y al 

Ministerio Público para desarticular a los grupos terroristas que están actuando es una medida 

oportuna y que claramente puede dar muy buenos resultados. 

Lo que están haciendo los grupos terroristas es atentar contra nuestro estado de derecho, y frente 

a esa amenaza el Estado tiene que actuar con todas las herramientas y capacidades disponibles y 

en ese sentido tenemos que aprovechar a nuestra Fuerzas Armadas. 

Lo que se está proponiendo el ex Presidente Piñera tiene sentido de urgencia, pero lo más 

importante es que estamos utilizando las facultades que nos da la Ley y la Constitución para 

restituir la paz y la tranquilidad en el sur del país. 

Por lo tanto, vamos a respaldar a nuestro próximo Presidente en esta tarea, sin dudar, y 

esperamos que la izquierda también apoye una medida de este tipo y no coloque obstáculos, 

considerando que son ellos los principales responsables de la situación a la que hemos llegado. 

 

 

Día 4: miércoles 06 de septiembre de 2017 

 Destruido por incendio 

 Senador Pérez Varela pide recursos de emergencia para Liceo de Los Álamos 

 Recursos de emergencia para habilitar una sede que permita albergar al liceo de Los Álamos que 

resultó completamente quemado hace unos días, solicitó el senador de la UDI, Víctor Pérez Varela. 

El parlamentario sostuvo que “se trata de mil alumnos que hoy se han quedado sin un recinto 

donde estudiar, justamente en la etapa final del año, lo que genera un grave problema para ellos y 

sus familias”. 

Pérez Varela dijo que “el gobierno tiene acá una responsabilidad con estos alumnos y alumnas 

más allá de que se trata de un colegio particular subvencionado, y en consecuencia se tienen que 

generar los mecanismos para ir en apoyo de estas familias”. 

El senador de la UDI aseguró que “este liceo es un valioso aporte a la educación de Los Álamos y a 

él concurren familias de mucho esfuerzo que hoy han quedado en una situación complejo, por lo 

tanto no podemos dejarlas solas”. 

Insistió en que “la educación es un derecho que el gobierno y el Estado están obligados a 

garantizar, por lo tanto en este caso hay que proveer los recursos para que estos niños y jóvenes 

puedan terminar el año de forma adecuada”. 



 

 

 

Junto con ello, agregó “es necesario también apoyar al sostenedor del Establecimiento 

educacional para que se pueda levantar en el corto plazo y así seguir brindando educación a los 

jóvenes de esta comuna”. 

 

 Senador Pérez Varela: “La Fiscalía investiga una Milicia Armada  y Grupo de Combate, 

eso es terrorismo” 

Como “un primer paso que apunta efectivamente a desarticular los grupos terroristas que actúan 

en el sur del país”, calificó el senador de la UDI, Víctor Pérez Varela, la investigación que el 

Ministerio Público de la Araucanía, realiza en contra de la CAM bajo la figura de “Milicia Armada y 

Grupo de Combate”. 

El senador sostuvo que “esto es terrorismo y así lo está asumiendo la Fiscalía, lo que es sin duda 

un elemento positivo, ya que estamos terminando con los eufemismos y abordando el problema 

por lo que es”. 

Pérez Varela dijo que “ahora el gobierno tiene la responsabilidad de apoyar a los fiscales que están 

trabajando en esta investigación con las acciones legales que permitan condenar a los cabecillas 

de estos grupos”. 

Junto con lo anterior, el parlamentario indicó que “tenemos que estar muy atentos respecto a  

cómo avanza este proceso investigativo y que no exista ninguna ningún retroceso respecto a la 

decisión de perseguir a estos grupos como Milicia Armada y Grupo de Combate”. 

Añadió que “esta es la forma de perseguir a los grupos terroristas, y en ese marco sería 

importante el aporte que podrían hacer las Fuerzas Armadas a través de sus unidades de 

inteligencia, bajo una investigación liderada por el Ministerio Público”. 

Para el senador de la UDI “ahora, con esta información cobra importancia y mucha relevancia la 

propuesta del ex presidente Piñera, que demuestra una vez más que tiene la visión y la voluntad 

para enfrentar el terrorismo sin temor”. 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

Día 5: jueves 07 de septiembre de 2017 

 Senador Pérez Varela destacó trabajo conjunto en Curanilahue La regularización de la 

toma Ricardo Lagos es fruto de la tenacidad de los pobladores 

 “El trabajo conjunto con el alcalde Cristian Gengnagel y los dirigentes vecinales nos está 

permitiendo regularizar la toma Ricardo Lagos de Curanilahue”, afirmó el senador de la UDI, Víctor 

Pérez Varela, luego que la Subsecretaría de Desarrollo Regional aprobará financiar el 50% de los 

recursos para el Programa de Mejoramiento de Barrios que en total superará los 3 mil 500 

millones de pesos. 

Efectivamente, “este es un importante paso y ahora tenemos que seguir trabajando para que el 

Gobierno Regional disponga el otro 50% de los recursos que nos va a permitir culminar con un 

proyecto por el cual hemos trabajado por tantos años y que beneficiará a más de 400 familias”. 

Recordó que “primero logramos la compra de los terrenos que pertenecían a la Empresa de 

Ferrocarriles del Estado, luego se ejecutó el diseño del proyecto, y ahora estamos a un paso de 

conseguir el financiamiento para la ejecución de las obras”. 

Pérez Varela expresó que “esto se ha  conseguido gracias a la tenacidad de los dirigentes vecinales, 

y las gestiones políticas que hemos realizado junto al alcalde Gengnagel desde que era concejal. 

Un trabajo largo pero que finalmente ha sido fructífero”. 

Puntualizó que “con estas obras de mejoramiento del barrio, las familias van a poder optar a una 

vida más digna, con mayor calidad de vida y podrán sentirse orgullosos, porque es fruto de su 

esfuerzo”. 

Precisó que “estamos felices de lo que hemos hecho, pero sabemos que aún no terminamos con la 

tarea, ya que nos falta una última etapa, pero tenemos la confianza y los argumentos para que 

este culmine de forma exitosa”. 

 

 

Día 06: lunes 11 de septiembre de 2017 

 Senador Víctor Pérez Varela Pérdida de cotizantes de las isapres “es una señal del 

deterioro económico de la clase media” 

 Como “un efecto más de las malas políticas económicas de este gobierno, que afecta la calidad de 

vida de los chilenos” calificó el senador de la UDI, Víctor Pérez Varela, la disminución de afiliados a 

las isapres y que durante  este año llega a 176 mil personas. 



 

 

 

Pérez Varela sostuvo que “esto es consecuencia de la precarización del empleo, ya que las 

personas pierden sus empleos formales y en consecuencia ya no tiene un empleador que pague la 

cotización obligatoria de salud del 7%”. 

Para el parlamentario, sostuvo que “más allá de las críticas al sistema privado de salud, que sin 

duda tenemos que mejorar, esta es un efecto de la crisis económica a la que nos ha arrastrado 

este gobierno”. 

Expresó que “esta situación va a presionar el sistema público de salud que va a tener una mayor 

demanda y que lamentablemente en estos 4 años ha sufrido un retroceso, por lo tanto agravará la 

crisis del sistema en su conjunto”. 

Para el senador de la UDI, “el gobierno también ha fallado en su rol fiscalizador del sistema 

privado de salud, ya que tiene la responsabilidad de controlar que no se cometan injusticias, pero 

no ha cumplido su rol”. 

Insistió en que “lo más importante ahora es recuperar los niveles de crecimiento económico, 

retomar con fuerza la creación de empleos remunerados formales, con beneficio a las leyes 

sociales, como es la cotización de salud, para que los chilenos tengan la oportunidad de mejorar su 

calidad de vida en todos los ámbitos”. 

 

 

Día 07: martes 12 de septiembre de 2017 

 Afirmó el senador Víctor Pérez Varela  “Levantar el secreto de la Comisión Valech no es 

el camino para la reconciliación” 

 “Levantar el secreto de los testimonios de la Comisión Valech no es el camino para la 

reconciliación de los chilenos y el anuncio lamentablemente tiene un tono electoral, porque se 

hace justo a menos de tres meses de una elección”, afirmó el senador de la UDI, Víctor Pérez 

Varela. 

El parlamentario sostuvo que “el propio ex presidente Ricardo Lagos ha defendido el secreto de 

los testimonios, porque justamente la comisión garantizó que esto se mantendría por 50 años y 

bajo esas condiciones se pudo conocer parte importante de lo que ocurrió y se reparó a las 

víctimas”. 

Pérez Varela expresó que “no podemos seguir removiendo heridas, bajo ese criterio el país nunca 

va a superar el quiebre institucional que vivimos hace 44 años, por lo tanto es un error lo 

planteado por el gobierno”. 



 

 

 

Insistió en que “hay un compromiso legal y moral con las personas que acudieron a la Comisión 

Valech, en consecuencia hay que respetar lo que se estableció, rescatando el aporte que esto 

tuvo”. 

El senador de la UDI dijo que “hay una parte de la izquierda que busca la revancha, que tiene un 

afán de venganza, y así no vamos a avanzar en la solución de los problemas que tiene el país, para 

lo cual tenemos que mirar al futuro”. 

“Sin duda que esa parte de nuestra historia es dramática, pero también debemos reconocer que 

pudimos restablecer el Estado de Derecho y las instituciones democráticas que estuvieron 

amenazadas, ahora tenemos que avanzar y mirar al 

 

 

Día 08: miércoles 13 de septiembre de 2017 

 Llamó al gobierno a “quitar urgencia al proyecto”  Pérez Varela pide “escuchar a los 

agricultores” en debate sobre reforma al Código de Aguas 

 Un llamado al gobierno a “escuchar a todos los actores, particularmente a los agricultores” hizo el 

senador Víctor Pérez Varela, ante el debate de la Reforma al Código de Aguas, y afirmó que “es 

fundamental para esto quitar la urgencia al proyecto”. 

El parlamentario aseguró que “así como está presentada la iniciativa por parte del gobierno, se 

trata de una reforma ideológica que pretende expropiar los derechos de agua de los agricultores y 

no resuelve los problemas de fondo que impiden el desarrollo agrícola del país”. 

 A su juicio “esta reforma pone en jaque el desarrollo de la agroindustria y el gobierno no ha 

escuchado a los agricultores por las restricciones que no tienen un sustento técnico”. 

 Puntualizó que “se pretende engañar al país diciendo que con esta ley se busca proteger el 

recurso hídrico ante los cambios pluviométricos; cuando en la realidad el gobierno no ha realizado 

hasta ahora inversiones significativas que permitan efectivamente un mejor aprovechamiento del 

agua”. 

Añadió que “también se sostiene que con esta reforma se va a favorecer a los agricultores, lo que 

se contradice en la práctica, ya que lo que plantea el proyecto del gobierno es una expropiación de 

los derechos de agua adquiridos por los agricultores, y genera incertidumbre lo que impide que se 

realicen nuevas inversiones”. 

 

 



 

 

 

Pérez Varela dijo que “el gobierno no ha escuchado a los agricultores y está empeñado en una 

reforma que tendría vicios de constitucionalidad, y que ha sido promovida por grupos ideológicos 

que no conocen la realidad de las zonas agrícolas del país”. 

 

 

Día 09: jueves 14 de septiembre de 2017 

 Afirmó senador Víctor Pérez Varela “Para este gobierno sacar a los chilenos de la 

pobreza no es prioridad” 

“Para este gobierno no es prioridad sacar los chilenos de la pobreza y eso está demostrado por las 

cifras, lo demás son lindos discursos demagógicos”, afirmó el senador de la UDI, Víctor Pérez 

Varela. 

El parlamentario sostuvo que “en este gobierno 200 mil chilenos anualmente dejan la línea de la 

pobreza y durante el gobierno del Presidente Piñera eran 400 mil los chilenos que dejaban esa 

condición”. 

Además, agregó, “en cuando al Ingreso Ético Familiar, este gobierno disminuyó en un 16% los 

recursos destinado a esta política social, pasado de 173 mil millones de pesos en 2013 a 145 mil 

millones de pesos en 2016”. 

Pérez Varela agregó que “cuál es el proyecto de ley o la política social durante este gobierno que 

ha impactado positivamente en los sectores más vulnerables, lamentablemente no hay nada y 

sólo se ha quedado en discursos”. 

El senador de la UDI sostuvo que “para este gobierno la prioridad ha estado en las reformas 

ideológicas, que han provocado más pobreza, como la tributaria, que es la responsable de la baja 

inversión y la pérdida en la creación de empleos durante este periodo”. 

Insistió en que “basta de seguir engañando a los chilenos, esta administración de izquierda ha sido 

un retroceso para el país, y eso queda de manifiesto con las cifras y lo que diariamente están 

viviendo los chilenos de clase media y los más vulnerables”. 

 

 Ante inicio de periodo de mayor riesgo  Pérez Varela emplazó al gobierno a definir “plan 

para enfrentar incendios forestales” 

 El senador de la UDI, Víctor Pérez Varela emplazó al gobierno a “definir ahora cuántos recursos 

dispondrá para la temporada de incendios forestales que está a la vuelta de la esquina”. 



 

 

 

El parlamentario sostuvo que “estamos a semanas de que se inició el periodo de mayor riesgo de 

incendios y aún no sabemos con qué recursos va a contar la Conaf, cuando estarán operativas las 

primeras brigadas, etc.” 

En definitiva, expresó, “no tenemos ninguna planificación para lo que viene, o por lo menos si es 

que existe, esta no se ha informado a la comunidad, particularmente de los sectores rurales donde 

ya existe preocupación por lo vivido en la temporada anterior”. 

Puntualizó que “hay improvisación en el gobierno, no existe una estrategia coordinada con 

Bomberos, a quienes incluso aún se les adeuda los recursos que gestaron en la emergencia del año 

anterior”. 

Pérez Varela agregó que “tampoco vemos el liderazgo de la Onemi, organismo que tendría que 

estar coordinando las acciones de prevención y tener a la vista un plan de acción en caso de una 

emergencia”. 

Insistió en que “lamentablemente si no se tomas decisiones luego, los sectores rurales y urbanos 

cercanos a bosques van a quedar expuestos a una tragedia como la que vivimos en el último 

verano”. 

 

 

Día 10: viernes 15 de septiembre de 2017 

 Senador Pérez Varela ante acción de violencia en provincia de Arauco  “Hasta cuándo 

vamos a permitir los ataques a Carabineros” 

 “Hasta cuándo más ataques a Carabineros en la provincia de Arauco y en el sur del país, se 

requiere un cambio de acción y el Estado debe actuar con todas sus instituciones”, afirmó el 

senador de la UDI, Víctor Pérez Varela. 

Lo anterior ante un nuevo ataque en el sector rural de la provincia de Arauco. Por eso, el 

parlamentario sostuvo que “no hay que temer actuar con todas las herramientas legales e 

institucionales disponible, y que este gobierno no está utilizando de forma adecuada”. 

 El parlamentario sostuvo que “hay que entender de una vez por todas que los hechos de violencia 

en la provincia de Arauco son terrorista y el Estado se tiene que defender”. 

Para Pérez Varela “la aplicación de la Ley Antiterrorista es importante, pero se ha demostrado que 

la medida es insuficiente si no se toman otras acciones y el gobierno tiene que escuchar a la 

ciudadanía que quiere vivir en paz”. 

  



 

 

 

Puntualizó que “los atentados terroristas tienen un efecto directo y muy concreto en la economía 

de estos territorios y no es coincidencia que justamente sea esta una de las zonas más pobre del 

país”. 

A su juicio, “en estas condiciones, donde no hay garantías de seguridad, los inversionistas 

simplemente no llegan y en consecuencia no hay proyectos que permitan dar más oportunidades 

de desarrollo a los habitantes de esta zona”. 

El senador de la UDI insistió en que “ya basta de bajarle el perfil a la situación que se vive en estos 

territorios, es el momento de tomar acciones y que el gobierno cumpla con su responsabilidad en 

defensa del Estado de Derecho”. 

 

 

Día 11: domingo 17 de septiembre de 2017 

 Senador Víctor Pérez Varela “Estamos absolutamente alineados  con el mensaje del 

obispo de Chillán” 

 “El obispo de Chillán planteó la postura de la Iglesia Católica y el gobierno no tiene más que 

respetar, ya que es absolutamente legítima de acuerdo a los valores cristianos”, afirmó el senador 

de la UDI, Víctor Pérez Varela. 

El parlamentario sostuvo que “hemos dicho que la ley de aborto atenta contra los derechos de 

quienes están por nacer, se trata de los seres humanos más indefensos y que hoy han quedado 

desamparados”. 

Puntualizó que “monseñor Pellegrin, no ha hecho más que hablar con la verdad y eso duele a 

quienes por seguir una ideología alejada de los valores universales hoy se sienten atacados y no 

son capaces de asumir los errores que han cometido”. 

Pérez Varela dijo que “la Iglesia Católica como la Evangélica tienen el derecho a expresar sus 

postulados y nadie puede criticar sus dichos, menos en un país democrático como el nuestro”. 

Agregó que “la izquierda ha demostrado ser intolerante y no le gusta cuando instituciones tan 

respetadas por los chilenos dicen la verdad y que claramente a ellos nos les gusta, ahí demuestran 

que quieren imponer una visión de sociedad que se aleja de los valores de la gran mayoría de los 

chilenos”. 

Insistió en que “la Iglesia y los cristianos vamos a defender la vida, principalmente de los más 

débiles, como la de estos seres indefensos que están en el vientre materno, y en ese sentido 

estamos absolutamente alineados con el mensaje del obispo de Chillán”. 



 

 

 

Recalcó que “los católicos y los cristianos saben muy bien donde está la defensa de una sociedad 

que se ajuste a principios y valores que efectivamente nos permita progresar, en base a la familia, 

donde es posible construir una comunidad basada en el amor”. 

 

 

Día 12: miércoles 20 de septiembre de 2017 

 Ante crecimiento de El Callao Senador Pérez Varela pide “revisar inversiones en el sector 

portuario para no perder competitividad 

“Los puertos chilenos están perdiendo competitividad frente a El Callao en Perú y esto pasa 

porque se han desarrollado de mejor forma las inversiones del sector privado y Chile corre el 

riesgo de perder protagonismo entre el comercio de Asia y Latinoamérica”. 

Así lo sostuvo el senador de la UDI, Víctor Pérez Varela tras la advertencia que realizó el  

presidente de la Liga Marítima de Chile, el almirante (r) Miguel Ángel Vergara, quien destacó el 

crecimiento del puerto peruano afirmando que “no debemos extrañarnos si en 10 ó 15 años más 

se convierte en el principal terminal de Sudamérica”. 

Ante este el parlamentario de la UDI expresó que “tenemos que revisar lo que está ocurriendo en 

nuestros puertos y buscar la fórmula que permita poner el pie en el acelerador en materia de 

modernización”. 

Pérez Varela puntualizó que “una de nuestra principales ventajas comparativas es justamente 

nuestra costa y la capacidad de nuestros puertos y si perdemos aquello nuestra economía se 

podría ver gravemente afectada”, 

Recalcó que “tenemos que diversificar las opciones en los puertos y fomentar también la llegada 

de cruceros, para lo cual hay que invertir para contar con instalaciones adecuadas para los 

pasajeros que llegan en estas naves”. 

Insistió que “lo anterior es parte de la modernización que se requiere, pero también tenemos que 

seguir avanzando en la línea de carga, y para eso es fundamental entregar las facilidades al sector 

privado para que inviertan y debemos pensar en ir más allá de las concesiones como hasta ahora”. 

“Esto es clave para el desarrollo del país y no podemos quedarnos dormidos mientras Perú avanza 

en esta materia y nos alcanza, debemos seguir siendo líderes en esta actividad”, concluyó. 

 

 



 

 

 

Día 13: viernes 22 de septiembre de 2017  

 Senador Pérez Varela propone plan de desarrollo turístico “Región de Ñuble 

puede competir turísticamente con la Araucanía” 

Un plan de turismo que fomente el desarrollo de los pequeños emprendimientos en la Región de 

Ñuble propuso el senador de la UDI, Víctor Pérez Varela, quien afirmó que “contamos con un rico 

patrimonio natural que podemos aprovechar como alternativa productiva y sustentable”. 

El parlamentario sostuvo que “en Ñuble el turismo no puede ser sólo de invierno por  el centro de 

esquí y aguas termales que existe, hay que innovar y generar una oferta que permita brindar un 

servicio durante todo el año”. 

Puntualizó que “existen un inigualable entorno natural, en la zona precordillerana de Ñuble, por lo 

tanto hay que elaborar un plan de desarrollo que implique recursos para fomentar el surgimiento 

de emprendimientos vinculados a centros de descanso y gastronómicos”. 

Insistió en que “esta temporada de invierno fue favorable para el sector, pero tenemos que ser 

capaces de dar una mirada distintas y apoyar a los empresarios que hoy están en el rubro e 

incentivas que grupos familiares pequeños también se incorporen a esta actividad”. 

Aseguró que “nuestra zona, con una adecuada inversión y fomento, puede perfectamente 

competir con los principales centros turísticos de la Región de la Araucanía y con un valor 

agregado, que nuestros parajes naturales están menos intervenidos y en consecuencia podemos 

efectivamente ofrecer un lugar de tranquilidad y descanso”. 

 

 

Día 14: sábado 23 de septiembre de 2017 

 OPINIÓN: Es el momento de la mano firme 

 Las policías han dado un importante paso en la investigación de la quema de camiones y en la 

serie de atentados a recintos religiosos en el sur del país, con la detención de un importante grupo 

de presuntos involucrados. 

Este es un importante golpe para los grupos violentistas, y el Ministerio Público, después de varios 

meses está logrando lo que debe ser su principal objetivo, la desarticulación de las organizaciones 

ilegales que están provocando el terror. 

 



 

 

 

Ahora, el gobierno tiene que respaldar este trabajo sin titubear. Es el momento de poner la mano 

firme, sin dejarse presionar por grupos que tratan de victimizar a quienes están involucrados en 

hechos violentos y que incluso ya han sido condenados antes por situaciones similares. 

Hay que tener claro que quienes están detenidos por estos hechos no son víctimas, sino que 

victimarios y ahora es la justicia la que tiene que actuar, como ocurre en un Estado de Derecho. 

Debemos tener claro que organizaciones como la CAM y otras que han surgido no representa a las 

comunidades mapuches que quieren progresar y sacar adelante a sus familias. 

Es el momento de defender nuestro Estado de Derecho, como lo quiere y exige la gran mayoría de 

los chilenos y particularmente quienes vivimos entre las regiones del Biobío y Los Ríos, donde se 

han producido los atentados terroristas de estos grupos. 

Junto con ello, la opinión pública tampoco se debe dejar engañar. Las personas que están hoy en 

prisión y sometidas a juicio, es porque hay pruebas que los involucran en los hechos, fruto del 

trabajo investigativo de las policías y de la Fiscalía, lo que tiene que ser respaldado por el 

gobierno. 

Los chilenos que viven en los sectores rurales hoy afectados por la violencia ven con esperanza los 

resultados policiales y las acciones del Ministerio Público que permitan aplicar la justicia y recobrar 

la paz en estos territorios. 

Sin duda que por fin parece que estamos ante resultados positivos. Sin embargo, es necesario dar 

pasos que profundicen los éxitos  y para eso crear un consejo de inteligencia que incorpore a las 

Fuerzas Armadas para apoyar a las policías y al Ministerio Público para desarticular a los grupos 

terroristas que están actuando es una medida necesaria. 

 Lo que están haciendo los grupos terroristas es atentar contra nuestro Estado de Derecho, y 

frente a esa amenaza el Estado tiene que actuar con todas las herramientas y capacidades 

disponibles y en ese sentido tenemos que aprovechar a nuestra Fuerzas Armadas. 

Por lo tanto, insistimos en que la propuesta realizada por el Presidente Piñera tiene mucho sentido 

y en el próximo gobierno vamos a respaldar y promover esta idea que claramente es una opción 

viable del punto de vista legal. 

Necesitamos poner a disposición de las víctimas de la violencia todas las opciones que permite la 

Constitución y las Leyes, no nos podemos dar el lujo de no utilizar todas nuestras cartas, porque 

finalmente lo que perseguimos es la paz y el respeto a las normas que nos hemos dado como país. 

 

 



 

 

 

Día 15: lunes 25 de septiembre de 2017 

 Senador Víctor Pérez Varela “Es el momento de respaldar a las policías en su lucha 

contra el terrorismo” 

 “Este es el momento de apoyar con todos los recursos que sean necesarios a las policías que han 

logrado dar con 7 presuntos implicados en los actos de terror ocurridos en la zona sur del país”, 

afirmó el senador de la UDI, Víctor Pérez Varela. 

El parlamentario sostuvo que “el trabajo de inteligencia de las policías ha sido efectivo en este 

caso y por lo que hemos conocido tienen evidencia suficiente para imputar los delitos a estas 

personas”. 

En ese sentido dijo que “en este momento el gobierno no puede dar señales de debilidad, por el 

contrario es hora de demostrar interés por defender efectivamente el Estado de Derecho en esta 

zona y actuar con resolución”. 

Para Pérez Varela “los nombres involucrados en estos hechos se repiten con acciones de violencia 

en casos anteriores, incluso sujetos que deberían estar en prisión, pero recibieron beneficios que 

les permitió recobrar la libertad”. 

Por eso, insistió, “hoy que volvieron a caer, se debe aplicar todo el rigor de la ley y en eso 

esperamos que el gobierno respalde también todas las decisiones y acciones procesales que tome 

el Ministerio Público”. 

Junto con lo anterior, el senador de la UDI expresó que “las policías deben estar muy atentas 

porque estos grupos están organizados y van a querer realizar nuevas acciones contra la 

propiedad pública y privada con el objetivo de seguir generando terror”. 

 

 OPINIÓN: Estamos perdiendo el liderazgo en minería 

 Con preocupación nos hemos enterado que Perú toma nuevamente la delantera en materia de 

inversión minera. Para 2025, el vecino país tiene una proyección de 17 mil millones de dólares 

para nuevo proyectos. 

Para el mismo periodo en Chile, se espera una inversión de 11 mil millones de pesos. Esto quiere 

decir que Perú nos supera en un 48%, lo que nos demuestra que estamos perdiendo 

competitividad. 

Pero esta menor inversión en proyectos mineros no es casualidad. Esto es producto de las malas 

decisiones tomadas por el gobierno en materia económica y que ha generado incertidumbre en 

los inversionistas. 



 

 

 

Claramente la reforma tributaria, los problemas que enfrentan los nuevos proyectos en su 

tramitación y las medidas económicas más restrictivas para el sector privado han provocado un 

ambiente en el cual el país es menos confiable. 

Lamentablemente es justamente en estos casos donde podemos palpar en la práctica los efectos 

de un gobierno que pone dificultades, como el que hemos tenido en los últimos años. 

A lo anterior tenemos que sumar que tampoco ha existido por parte de las autoridades una 

política de fomento a la producción minera, de hecho Codelco en estos 4 años ha enfrentado 

problemas de gestión. 

Necesitamos con urgencia revertir esta situación para generar mayor interés por la minería en 

Chile y no seguir perdiendo terreno frente a nuestros países vecinos. No podemos quedarnos 

estancados. 

Esta debe ser una de las tareas prioritarias para nuestros próximo gobierno, reencantar a los 

privados, para que vuelvan a confiar y a creer en Chile, de modo que puedan iniciar nuevos 

proyectos, que generarán empleo y riqueza para todo el país”. 

 La Minería sigue siendo nuestro principal capital de riqueza, y tenemos que seguir aprovechando 

nuestros recursos, pero debemos incorporar mayor valor agregado, lo que se logra sólo con 

mayores inversiones. 

Este es un tema estratégicos para los intereses del país, por lo tanto debemos actuar ante esta 

situación y no quedarnos a esperar que las inversiones vuelvan a nuestro país. Tenemos que tomar 

la iniciativa, lo que se hace con un gobierno convencido en que el desarrollo está en nuestro 

crecimiento económico, y para eso tenemos que cambiar la posición en la que hoy estamos. 

 

Día 16: martes 26 de septiembre de 2017 

 Senador Víctor Pérez Varela ante nuevo informa de Contraloría “El pago a dirigentes es 

un nuevo abuso en contra de los niños del Sename” 

 “El pago de sueldo a dirigentes sindicales que por 15 meses no trabajaron es un nuevo abuso en 

contra de los niños del Sename”, afirmó el senador de la UDI, Víctor Pérez Varela tras conocer el 

informe de Contraloría que reveló esta situación. 

Para el parlamentario “este es un nuevo ejemplo de cómo los recursos que están destinados a los 

niños más vulnerables se despilfarran en operadores políticos preocupados de defender intereses 

que poco y nada tienen que ver con el desarrollo y futuro de los menores”. 

 



 

 

 

Pérez Varela emplazó al gobierno a “poner orden en el Sename de una vez por todas y a terminar 

con este tipo de situaciones que cada cierto tiempo nos sorprenden”. 

A su juicio “esto es el resultado de entender el Estado como un botín que se reparte entre los 

partidos políticos, una costumbre que surgió con la Concertación y que fue heredada por la 

coalición de izquierda que hoy gobierna”. 

Recalcó que “esto lo vamos a terminar de raíz en el próximo gobierno y la prioridad en el Sename 

serán los niños y nos los operadores políticos que llegan a capturar el botín tras las elecciones”. 

Insistió en que “esta es una de las grandes deudas de este gobierno y uno de los principales temas 

que vamos a heredar en la próxima administración, pero tenemos las cosas muy claras y sabemos 

cómo resolver los problemas”.  

 

 Terminar con las filas en las plantas  Senador Pérez Varela propone modernizar sistema 

de revisión técnica 

 “Hay que modernizar el sistema de plantas de revisión técnica en el país, porque es 

incomprensible que con la tecnología que tenemos disponible, los automovilistas pierdan entre 6 y 

10 horas para realizar este trámite”, afirmó el senador de la UDI, Víctor Pérez Varela. 

El parlamentario sostuvo que “una de las primeras medidas que se deben tomar es ampliar la 

cantidad de plantas a nivel nacional, que exista a lo menos 1 por comuna, esto implica pasa de 115  

actuales a más de 350”. 

Junto con lo anterior, añadió, “hay que aplicar mayor tecnología que permita agilizar la revisión 

que no debería demorar más de 30 minutos por vehículos, lo que nos parece es absolutamente 

alcanzable”. 

A juicio de Pérez Varela “también tenemos que dar mayores garantías a los usuarios para que los 

parámetros que se aplican sean totalmente objetivos, evitando la interpretación de algunas 

mediciones que se realizan actualmente”. 

Insistió en que “el país ha ido modernizando en forma importante su parque automotriz, cuyos 

vehículos más antiguos no pasan de los 15 años en un alto porcentaje, por lo tanto las mediciones 

de los vehículos tienen que estar a esa altura”. 

El senador de la UDI añadió que, “tenemos que trabajar por terminar con las filas en las plantas de 

revisión técnica y todas estas medidas deberían apuntar a lograr ese objetivo, pero implicará un 

apoyo importante por parte del Estado”. 

 



 

 

 

 Actualización de Sitio Web Senador Víctor Pérez 

Varela / http://perezvarela.cl/ 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://perezvarela.cl/


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 Actualización de Redes Sociales  

Diariamente el community de Manager de la Consultora, en 

conjunto al periodista o equipo de colaboración en terreno, se 

encarga de realizar las actualizaciones pertinentes al sitio web y a 

las redes sociales del Senador Víctor Pérez. Se procura que dicha 

labor será en tiempo real para así lograr mayor cercanía e 

interactividad con la comunidad de las provincias de Bío Bío, Ñuble 

y Arauco. 

a) Twitter  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

b) Facebook 
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• Gestión con medios de comunicación regional y 

nacional 

Durante el mes de Septiembre de 2017, Consultora Bío Bío Sur, 

realizó la gestión diaria y constante para lograr que los 

comunicados enviados a los diversos medios de comunicación 

social, sean escritos, radiales o televisivos tanto locales,  regionales 

o nacionales, pudieran tener cabida en sus pautas de prensa. 

El resultado de dicha gestión se puede verificar en base a los 

siguientes recortes de prensa con sus respectivo links de sitios web.  

 

http://www.cronicachillan.cl/impresa/2017/09/01/full/cuerpo-principal/4/ 

 

 

 

 

http://latribuna.cl/noticia.php?id=MTkwNjQ= 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.cronicachillan.cl/impresa/2017/09/01/full/cuerpo-principal/4/
http://latribuna.cl/noticia.php?id=MTkwNjQ


 

 

 

www.ladiscusion.cl 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.ladiscusion.cl/detalle/16142/FOTOS%20La%20visita%20de%20Sebasti%C3%A1n%20P

i%C3%B1era%20a%20Chill%C3%A1n#sthash.0MLVwEqU.dpbs 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.cronicachillan.cl/impresa/2017/09/05/full/cuerpo-principal/5/ 

 

 

 

 

 

 

http://www.ladiscusion.cl/
http://www.ladiscusion.cl/detalle/16142/FOTOS%20La%20visita%20de%20Sebasti%C3%A1n%20Pi%C3%B1era%20a%20Chill%C3%A1n#sthash.0MLVwEqU.dpbs
http://www.ladiscusion.cl/detalle/16142/FOTOS%20La%20visita%20de%20Sebasti%C3%A1n%20Pi%C3%B1era%20a%20Chill%C3%A1n#sthash.0MLVwEqU.dpbs
http://www.cronicachillan.cl/impresa/2017/09/05/full/cuerpo-principal/5/


 

 

 

http://portal.chillanonline.cl/2017/09/04/regantes-solicitan-al-ministro-furche-quitar-suma-

urgencia-a-la-reforma-al-codigo-de-aguas/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.ladiscusion.cl/flip/050917/diario#050917/page4 

 

 

 

 

 

 

 

https://goo.gl/2mpxGa 

 

 

 

 

 

 

http://portal.chillanonline.cl/2017/09/04/regantes-solicitan-al-ministro-furche-quitar-suma-urgencia-a-la-reforma-al-codigo-de-aguas/
http://portal.chillanonline.cl/2017/09/04/regantes-solicitan-al-ministro-furche-quitar-suma-urgencia-a-la-reforma-al-codigo-de-aguas/
http://www.ladiscusion.cl/flip/050917/diario#050917/page4
https://goo.gl/2mpxGa


 

 

 

https://espectadordigitalnuble.cl/2017/09/06/regantes-nuble-piden-optimizar-postulacion-

fondos-ley-riego/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.cronicachillan.cl/impresa/2017/09/07/full/cuerpo-principal/4/ 

 

 

 

 

 

 

http://www.lanalhuenoticias.cl/leenota.php?noti=4707#.WclAOsjyiUl 

 

 

 

 

 

 

 

https://espectadordigitalnuble.cl/2017/09/06/regantes-nuble-piden-optimizar-postulacion-fondos-ley-riego/
https://espectadordigitalnuble.cl/2017/09/06/regantes-nuble-piden-optimizar-postulacion-fondos-ley-riego/
http://www.cronicachillan.cl/impresa/2017/09/07/full/cuerpo-principal/4/
http://www.lanalhuenoticias.cl/leenota.php?noti=4707#.WclAOsjyiUl


 

 

 

http://portal.chillanonline.cl/2017/09/06/senador-perez-varela-pide-recursos-de-emergencia-

para-liceo-de-los-alamos/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://espectadordigitalnuble.cl/2017/09/07/senador-perez-varela-la-fiscalia-investiga-una-

milicia-armada-grupo-combate-terrorismo/ 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.lanalhuenoticias.cl/leenota.php?noti=4711#.WclB_8jyiUl 

 

http://portal.chillanonline.cl/2017/09/06/senador-perez-varela-pide-recursos-de-emergencia-para-liceo-de-los-alamos/
http://portal.chillanonline.cl/2017/09/06/senador-perez-varela-pide-recursos-de-emergencia-para-liceo-de-los-alamos/
https://espectadordigitalnuble.cl/2017/09/07/senador-perez-varela-la-fiscalia-investiga-una-milicia-armada-grupo-combate-terrorismo/
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 Tema de Interés: Soterramiento Rotonda 

General Bonilla 

 

 Introducción: 

La rotonda General Bonilla se presenta como el principal acceso a la capital de la región 

del Bío Bío, siendo además una intersección vital que distribuye los tráficos vehiculares 

provenientes de la carretera 5 sur, Talcahuano, Penco, Lirquén, Tomé, San Pedro de la Paz 

y toda la provincia de Arauco.  

Por tal motivo y dado el creciente, y explosivo aumento del parque vehicular, dicha 

intersección hace ya varios años que quedo obsoleta, generando grandes atochamientos y 

peor aún, transformándose en un foco de accidentes producto de los grandes flujos de 

transporte de carga, vehicular y pasajeros que por ella transitan. 

Ante dicha situación, hace ya 3 años que se comenzó a gestar la idea de intervenir la 

Rotonda, aprovechando que en la zona se encontraba realizando trabajos de 

mejoramiento de la Ruta Concepción Cabrero, la constructora y operadora de concesiones 

internacional Sacyr. 

Tras un largo periodo de negociaciones y búsqueda de acuerdo por los recursos que la 

intervención de la rotonda requería, se llegó a la aprobación por parte del Ministerio de 

Obras Publicas y la Concesionaria Valles del Bío Bío para realizar una extensión de 

contrato de licitación por la Ruta Concepción Cabrero, proyecto al que pertenece 

técnicamente la Rotonda General Bonilla, al igual que una serie de trabajos denominados 

“obras adicionales” consistentes en el aumento del número de pasarelas peatonales, 

paraderos, calles de servicio o cruces vehiculares por citar algunos.   

En resumen, la materialización del tan importante obra vial no solo ira en directo 

beneficio de la ciudad de Concepción, sino que para todo automovilista o transportista 

que vaya o venga de la provincia de Arauco. Lo mismo que a los usuarios procedentes o 

que se dirijan a la provincia de Bío Bío, quienes tendrán una salida o llegada totalmente 

expedita a la ciudad de concepción, o que en su defecto vayan a Talcahuano por 

permitirles realizar un paso directo, sin detención y seguro al pasar por Concepción.  

 



 

 

 

Importante hacer notar que de igual manera, así como los usuarios que se dirijan o vengan 

de las provincias de Bío Bío o Arauco, tanto automovilistas, transportistas o usuarios que 

procedan o vayan en dirección a la ex provincia de Ñuble, Hoy Región de Ñuble, podrán 

realizarlo de forma expedita y sin contratiempos sin caer en los molestos e interminables 

atochamientos, sobre todo en horarios punta que se suscitaban a diario, o en los fines de 

semana.   

 

 Aumento sostenido del parque vehicular  

Según estudio publicado en Diario El Mercurio, el lunes 19 de junio de 2017 

(http://www.elmercurio.com/blogs/2017/06/19/51957/Parque-automotor-crece-10-

veces-mas-rapido-que-la-infraestructura-vial-en-15-urbes-del-pais.aspx), el parque 

automotor crece 10 veces más rápido que la infraestructura vial en las 15 principales 

ciudades de Chile, urbes donde estaba claramente mencionada la ciudad de Concepción.  

Complementando dichas cifras un estudio del INE arrojo que la región del Bío Bío es la 

segunda zona del país con más vehículos circulando. Donde la intecomuna del  Gran 

Concepción (Concepción, Talcahuano, San Pedro de la Paz, Penco, Lirquen y Tomé) 

aglutinan casi un cuarto de millón de vehículos (244.450 máquinas), con aumento de 3,7% 

respecto a igual período año anterior. 

 

 Aporte social del soterramiento de General Bonilla   

Como ya se mencionó anteriormente, el constante crecimiento del parque vehicular de 

Concepción durante los últimos 15 años ha aumentado más de un 127%, generando el 

colapso de la Rotonda General Bonilla.  

Para evitar que dicho aumento siga afectando a la comunidad y los automovilistas que por 

ella se desplazan, el soterramiento tiene como gran objetivo el dar continuidad a la Ruta 

Concepción – Cabrero, proyectando un Paso Inferior de manera que los flujos principales 

que circulan por la vía expresa (Cabrero-Talcahuano y viceversa) tengan continuidad, 

aliviando la carga vehicular a nivel de superficie, logrando así descongestionar la recarga 

vehicular existente.  

Técnicamente la obra consiste en soterrar la carretera principal de la Ruta 148 en 

aproximadamente 400 mt en su cruce con la Ruta 150 (Concepción – Penco), permitiendo  
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el flujo libre en los ejes principales de la intersección, manteniendo operativas las 

interconexiones locales ya existentes a través de esta nueva conexión en tres niveles.  

Cada una de las pistas centrales tendrá flujo libre por cada sentido de 3,5 mt de ancho, 

teniendo barreras de separación y protección en la mediana. Contando con modernos 

sistemas de iluminación Led en toda su extensión para mayor seguridad vial. 

Según datos estadísticos entregados por la empresa concesionaria Valles del Bío Bío 

(www.vallesdelbiobio.cl), durante un día laboral (lunes a viernes) en promedio ingresan a 

concepción por la Ruta 148 alrededor de 9.500 vehículos, de los cuales 4.500 salen por la 

rotonda Bonilla. Mientras que en sentido contrario, entran 12.000 automóviles de los 

cuales 4.000 salen desde la rotonda en dirección hacia la ruta.  

Es producto de lo anterior que uno de los grandes problemas asociados a la gran cantidad 

de vehículos que por la Rotonda transitan, son los accidentes vehiculares que en su 

mayoría son protagonizados por camiones que colisionan con vehículos menores.  

Por todo lo antes expresado es que el soterramiento de Bonilla busca contribuir a la 

disminución de la congestión vehicular, además de minimizar los accidentes de tránsitos al 

otorgar un recorrido más expedito y seguro a vehículos, buses y los camiones que por ella 

transitan.  

Según expresaron desde la Concesionaria Valles del Bío Bío, los trabajos completos del 

soterramiento contemplan un plazo de 385 días en el mejor de los casos, teniendo como 

fecha de inauguración y entrega a la comunidad, mayo de 2018.  

 

 Opinión de autoridades locales  

La autoridad local con mayor presencia mediatica frente al proyecto de soterramiento es 

el Secretario Regional Ministerial de Obras Publicas del Bío Bío, René Carvajal. Le sigue el 

Intendente Regional Rodrigo Diaz, la Gobernadora provincial Andrea Muñoz y el alcalde de 

Concepción Alvaro Ortiz.  

En un acto simbolico de inicio de obras realizado en 5 de marzo de 2016 el seremi Carvajal 

señaló que “una vez que terminen las obras de desvío del canal se podrán iniciar las obras 

de soterramiento. Este canal atraviesa la ruta a nivel, sólo a unos pocos centímetros bajo 

la loza del pavimento, por lo que no se puede avanzar mientras no tengamos terminada  

 

http://www.vallesdelbiobio.cl/


 

 

 

esta primera etapa”. (https://www.concepcion.cl/noticia/autoridades-destacan-

soterramiento-de-rotonda-bonilla/)  

Por su parte el alcalde de Concepción, Alvaro Ortiz, expreso que el soterramiento de la 

rotonda Bonilla es “una de las obras adicionales más importantes de este proyecto, que 

tendrá una inversión de 17 millones de dólares aproximadamente. Sin lugar a dudas esto 

está cambiando el rostro de la ciudad de Concepción, siendo esta la principal puerta de 

acceso a nuestra comuna y la provincia”. 

(https://www.concepcion.cl/noticia/autoridades-destacan-soterramiento-de-rotonda-

bonilla/) 

Mientras que Andrea Muñoz, gobernadora de la provincia de Concepción, afirmó que: “Se 

están haciendo las coordinaciones que corresponden para generar ciertas mitigaciones 

para enfrentar la congestión que vamos a tener durante la construcción de esta gran 

obra”. (https://www.concepcion.cl/noticia/autoridades-destacan-soterramiento-de-

rotonda-bonilla/) 

 

 

 Esquema Trabajos Soterramiento 

Se procede a realizar trabajos de desvio en el cause del “canal las Positas”. Dicho canal 

subetrraneo debe ser corrido en dirección al Regiminiento Chacabuco para así dar espacio a la 

zona de excabaciones.    
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Se realiza el desvió del tránsito que hasta la fecha circula en la rotonda. Se segregan las 

pistas para dejar espacios definidos con cierres perimetrales para los trabajos y la 

circulación de maquinarias.  

 

 

 

Se inician las obras de despeje de la actual superficie de la rotonda, se retiran los 

pavimentos, piletas, líneas de alta tensión (electricidad), saneamiento y agua, con la 

finalidad de comenzar las excavaciones.   

 

 



 

 

 

Comienzan los trabajos de excavación en profundidad para formar los muros de 

contención para el socavón. Una vez generados los muros “apantalladores” se procede al 

retiro de la tierra para dar forma al paso bajo tierra.  

De igual manera se inician los trabajos para las calles de servicio laterales que 

conformaran el ovalo superior de conexión entre salidas y entradas a la rotonda.  

 

 

Se realizaran los trabajos de terminación en ambas calzadas subterráneas, conexiones de 

ingreso, salida, obras de paisajismo e instalación de equipos de drenaje aguas lluvia   

 

 



 

 

 

Último periodo de construcción donde de enfocaran en trabajos de iluminación con 

tecnología LED en la totalidad del proyecto, al igual que instalación de señaléticas, 

barreras de seguridad, paisajismo.  

Una vez concluido todo lo antes señalado a grandes rasgos, se dará inicio a la PSP (Puesta 

en Servicio Provisorio), periodo en el cual Inspección Técnica del Ministerio de Obras 

Públicas realizara todo tipo de pruebas para detectar eventuales fallas, las que de existir 

serán corregidas por la Concesionaria Valles del Bío Bío.    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 Imágenes digitalizadas del proyecto una vez construido  

 

 

 

 

 



 

 

 

 Noticias Publicadas del Proyecto en Prensa local 

Se presenta Clipping con un las principales publicaciones en medios de comunicación de 

alcance local y regional, al igual que de sitios web ministeriales, respecto a los trabajos del 

proyecto Soterramiento General Bonilla.   

El tenor de la información que se presente es de carácter netamente informativo, y 

pretende mostrar la información de manera simple tal como lo ven la comunidad.       

 

http://espaciosfm.cl/en-mayo-comenzaria-el-soterramiento-de-la-rotonda-bonilla-de-concepcion/ 

 

http://www.biobiochile.cl/noticias/nacional/region-del-bio-bio/2017/05/29/soterramiento-de-la-

rotonda-bonilla-en-concepcion-se-extendera-durante-un-ano.shtml 
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http://www.biobiochile.cl/noticias/nacional/region-del-bio-bio/2017/07/18/soterramiento-de-

rotonda-general-bonilla-en-concepcion-estaria-listo-en-agosto-de-2018.shtml 

 

 

http://www.biobiochile.cl/noticias/nacional/region-del-bio-bio/2017/08/19/soterramiento-de-

rotonda-bonilla-estara-terminado-en-agosto-de-2018.shtml 
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http://sitio.gorebiobio.cl/2017/07/17/obra-de-soterramiento-en-rotonda-bonilla-tiene-un-86-de-

avance/ 

 

 

http://www.soychile.cl/Concepcion/Sociedad/2017/05/29/466853/El-primer-semestre-de-2018-

estara-listo-el-soterramiento-de-la-rotonda-Bonilla-en-Concepcion.aspx 

 

http://sitio.gorebiobio.cl/2017/07/17/obra-de-soterramiento-en-rotonda-bonilla-tiene-un-86-de-avance/
http://sitio.gorebiobio.cl/2017/07/17/obra-de-soterramiento-en-rotonda-bonilla-tiene-un-86-de-avance/
http://www.soychile.cl/Concepcion/Sociedad/2017/05/29/466853/El-primer-semestre-de-2018-estara-listo-el-soterramiento-de-la-rotonda-Bonilla-en-Concepcion.aspx
http://www.soychile.cl/Concepcion/Sociedad/2017/05/29/466853/El-primer-semestre-de-2018-estara-listo-el-soterramiento-de-la-rotonda-Bonilla-en-Concepcion.aspx


 

 

 

http://biobio.mop.cl/noticias/Paginas/DetalledeNoticias.aspx?item=427 

 

 

http://web.sofofa.cl/noticia/avanzan-las-obras-de-la-rotonda-general-bonilla/ 
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